
「前 期 の 終 わ り に 当 た り」
学校長 本 間 博 樹

２学期が始まってから 1 か月と少し。暑かった夏も遠のき、朝晩の冷え込みが目立つようになっ
てきました。子どもたちは元気に学校生活を送っています。

さて、本校では昨年度から成績評価について２学期制を導入しています。その区切りである今日、

担任の先生から前期の通知表が渡されました。そこには、子どもたちの努力の足跡が刻まれていま

す。私も全児童の通知表に目を通しましたが、一人一人の努力や成果の様子、素晴らしい行動の数

々が記載されていました。単に◎の数が多い少ないという視点で捉えるのではなく、「○○の力が優

れている」「□□の観点については素晴らしい成果を上げている」という評価をしてほしいと思いま

す。また、もう少しだったところは「どうすればよいのか」を考え、後期の学校生活に生かしてい

ってほしいと願っています。ご家庭でもよかったところは大いに称賛するとともに、もう少しだっ

たところは励ましていただければ幸いです。

１０月からは後期が始まります。先日、後期の児童会役員選挙が行われました。今回は１０名も

の児童が立候補しました。立ち会い演説会でも「笑顔のある学校にしたい」とか「コロナで大変だ

けど、他の学年との交流を図りたい」など、目標や具体的な取組方法について堂々と述べ、とても

素晴らしい演説会となりました。自分たちで学校をよくしたいという気持ちと積極性を大事にして

指導に当たりたいと思っています。

また、大きな行事の一つである「学習発表会」を１０月１０日（日）に開催する予定です。新型

コロナウイルス感染症については、感染拡大が少し落ち着いてきたように感じられますが、今年度

も感染防止の観点から各家庭町内在住の大人２名までの入場とすることや、１・２年生、３・４年

生、５・６年生と３つのブロックに分けての観覧とさせていただくことになります。また、演目に

ついても１学年１つとなりますが、今年は劇も取り入れ、内容を少し工夫して開催する予定です。

子どもたちも当日を目指して力を合わせて練習に励んでいます。練習の様子なども是非、ご家庭で

話題に取り上げてください。

加えて、延期していた６年生の修学旅行についても１０月１９日（火）～２０日（水）に実施す

る予定で計画をしているところです。詳しい内容については後日改めてお知らせさせていただきま

す。６年生の皆さん、楽しみにしていてくださいね。思い出に残る修学旅行にしましょう。

８月３０日に４年生が漁協の出前授業を受けました。子ど

もたちは、遠別町の重要な産業である漁業について、たくさ

んのことを体験しました。午前は漁協に行って魚を触ったり、

ホタテの殻むきをしたりしました。午後は、ひもの結び方の

体験などをしました。教科書や映像では学ぶことができない

ことを体験することでたくさん学ぶことができ、子どもたち

も楽しそうに活動していました。

１７日（金）に後期の児童会役員選挙が行われました。会長候補１名、６年副会長候補３名、５年副会

長候補１名、５年書記候補２名、４年生書記候補３名という総勢１０名の立候補者がテレビ放送での立ち

会い演説会を行い、各候補者は、遠別小学校をよりよくしたいと公約を発表しました。

令和３年度 後期児童会役員

児 童 会 長 ６年 瀧 田 維 月さん

児童会副会長 ６年 佐々木 亜 子さん

５年 今 井 柚 希さん

児童会書記 ５年 吉 田 陽 葵さん

４年 髙 橋 翔 愛さん

初めて魚を触った子もいたようです。ヌ

メヌメした感触に……

遠別の重要な産業であるホタテの殻むきを体

験！貝から外すのに一苦労！ 漁師の方が使う綱。切るのもなかなか大変！

初めて立候補した４年生を

含め、素晴らしい演説でし

た。



８月３０日から１週間、生活リズムチェックを行いました。保護者の皆様

のご協力に感謝いたします。

【就寝時間と起床時間（１週間の平均）】

・平均するとどちらも良好な結果といえます。ただ、高学年になると毎日２３時に寝ている子どもや２４

時を越えて寝ている子もいました。６～１３歳の望ましい睡眠時間は９～１１時間という研究結果もあ

ります。次の日に疲れを残さないように過ごしてほしいと思います。

【家庭での学習時間・読書時間・運動時間（１週間の平均）】

・学習時間は、昨年度より２年生と４年生が若干短くなっていますが、その他の学年は伸びています。子

どもによって取組に差があります。学習する習慣が身につくように学校でも声をかけていきます。

・昨年度に比べて読書の時間が伸びています。図書室に新しい本も入りますので、より本に親しんでほし

いと思います。

・運動時間は、緊急事態宣言期間であり、なかなか難しいところかと思いましたが、それぞれ工夫して運

動をすることができたようです。

【ゲーム・ＹｏｕＴｕｂｅの時間、テレビの時間（１週間の平均）】

・高学年になると長くなる傾向にあります。最長で、休みの時に８時間という子もいました。コロナのた

め外に出にくく、家の中にいても何もすることがないという状況もありますが、過剰なメディアとの接

触は脳の疲労、心の疲労につながります。適切な接し方について自分でコントロールできるようになっ

てほしいと思います。

【朝食・お手伝い（１週間の実施率）】

・朝ご飯を食べてきている

子がほとんどということ

が分かります。ご家庭のご協力に感謝いたします。

・お手伝いは、昨年度よりも実施している子が多くなっています。役割があると家

族の中での所属感、自己有用感の向上にもつながります。簡単なことでも毎日続

けることに意味がありますので、これからも継続して行えるようにご協力をよろ

しくお願いします。

１・２年生は、目標の平均と、目標を達成

できた子どもの割合になります。

１０日（金）クラブ活動の時間に遠別怒濤

かるたクラブの清水会長が講師として来校さ

れました。コロナ禍の中、クラブ担当の教員

との対戦しか行っていなかったため、少し物

足りなく感じていた児童も楽しいひとときを

過ごせたようです。

１日に今年度初めての避難訓練を行いまし

た。今回は地震を想定し、Drop(姿勢を低く)
Cover（特に頭を守り）Hold on(動かない）と
いう３つの行動を意識して子どもたちは行動

しました。

９月１５日から

「樹遠太鼓の会」

の方を講師として太鼓の練習が始まりまし

た。なかなかつらい姿勢での演奏のため、最

初は笑顔の子どもたちもだんだんと疲れが

…。これから何回か練習を重ね学習発表会で

演奏を行

います。

楽しみに

お待ちく

ださい。

日 曜 行 事 予 定
１ 金 クラブ
２ 土
３ 日
４ 月
５ 火 全校５時間授業
６ 水
７ 木
８ 金
９ 土 登校日
１０ 日 学習発表会
１１ 月 振替休業日
１２ 火 振替休業日
１３ 水 教育相談開始
１４ 木 Ａ日課
１５ 金 児童会 ベルマーク委員会

職場体験（遠別中）
１６ 土
１７ 日
１８ 月 研修 全校５時間授業
１９ 火 修学旅行
２０ 水 修学旅行
２１ 木 スクールカウンセラー来校

6年生休養日
２２ 金 任命式 児童会
２３ 土 遠別町ＰＴＡ連合会研究大会
２４ 日
２５ 月 保護者懇談①
２６ 火 保護者懇談②
２７ 水 保護者懇談③
２８ 木 保護者懇談④ ６年租税教室
２９ 金 保護者懇談⑤
３０ 土
３１ 日 町民文化祭 芸能発表

・今年度の町民文化祭の芸能発表は10月31日に行
われます。しかし、新型コロナウイルス感染症拡
大防止のため、例年行っている小学生の太鼓の発
表はありません。

・緊急事態宣言の発令のため延期していました修学
旅行を１９，２０日に実施することで計画を進め
ています。

・２３日に行われる町のＰＴＡ連合会の研究大会の
案内を出していましたが、参加人数が少ないため、
学年委員さんに参加の集約をお願いしました。依
頼がありましときには、ご協力よろしくお願いし
ます。
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